

Célébration pour la fête de Don Bosco

1. Entrée des jeunes, fond instrumental sur projection de photos du premier semestre.
2. Bienvenue ! Bienvenue à chacun. Aujourd'hui, dans les 4 coins du monde, dans chacun de vos pays d'origine, il y a plus d'un million de jeunes qui se rassemblent pour fêter Don Bosco.
3. Chant Cheb Mami « Nos couleurs » + projection de photos prises durant la semaine de fête.
4. Que de belles choses vécues cette semaine ! Don Bosco a toujours dit que son objectif était de donner une bonne formation aux jeunes, mais aussi et surtout d'en faire des honnêtes citoyens ! Il disait à ses jeunes : « J'ai fait le brouillon, vous mettez les couleurs. » Ces photos nous montrent que toute l'école a mis des couleurs sur ce mot « citoyenneté » par la joie, la solidarité, le respect de son corps, le respect des autres, le respect de l'environnement, la rencontre de la différence, le rejet des préjugés, etc. Don Bosco a toujours voulu défendre les qualités des jeunes, mais pas facile dans la grisaille d'un monde qui crache souvent sur la jeunesse...
5. Extrait du film de Don Bosco (visite des prisonniers).
6. Don Bosco a dû faire face à la grisaille de son temps. Nous devons nous aussi, encore aujourd'hui, faire souvent face à la grisaille dans notre monde, dans nos quartiers, dans nos familles, dans nos classes... Comment y remettre des couleurs, de vraies couleurs ?
7. Texte sur arc-en-ciel (cf. diaporama)
Un jeune différent de chaque classe ou groupe lit une couleur. Quand une couleur est évoquée, trois autres jeunes apportent un objet de cette couleur (trouvé dans l'atelier, dans la classe, dans l'école...) et le déposent dans le chœur.

Les couleurs de l'amitié !

Un jour, toutes les couleurs du monde se mirent à se disputer entre elles, chacune prétendant être la meilleure, la plus importante, la plus belle, la plus utile, la favorite.

Le vert affirma :

Je suis le plus essentiel, c'est indéniable. Je représente la vie et de l'espoir. J'ai été choisi pour l'herbe, les arbres et les feuilles. Sans moi, les animaux mourraient. Regardez la campagne et vous verrez que je suis majoritaire.

Le bleu prit la parole :

Tu ne penses qu'à la terre mais tu oublies le ciel et l'océan. C'est l'eau qui est la base de la vie alors que le ciel nous donne l'espace, la paix et la sérénité. Sans moi, vous ne seriez rien.

Le jaune rit dans sa barbe :

Vous êtes bien trop sérieux. Moi j'apporte le rire, la gaieté et la chaleur dans le monde. À preuve, le soleil est jaune, tout comme la lune et les étoiles. Chaque fois que vous regardez un tournesol, il vous donne le goût du bonheur. Sans moi, il n'y aurait aucun plaisir sur cette terre.

L'orange éleva sa voix dans le tumulte :

Je suis la couleur de la santé et de la force. On me voit peut-être moins souvent que vous mais je suis utile aux besoins de la vie humaine. Je transporte les plus importantes vitamines. Pensez aux carottes, aux citrouilles, aux oranges, aux mangues et aux papayes. Je ne suis pas là tout le temps mais quand je colore le ciel au lever ou au coucher du soleil, ma beauté est telle que personne ne remarque plus aucun de vous.

Le rouge qui s'était retenu jusque là, prit la parole haut et fort :

C'est moi le chef de toutes les couleurs car je suis le sang, le sang de la vie. Je suis la couleur du danger et de

la bravoure. Je suis toujours prêt à me battre pour une cause. Sans moi, la terre serait aussi vide que la lune. Je suis la couleur de la passion et de l'amour, de la rose rouge, du poinsettia et du coquelicot.

Le pourpre se leva et parla dignement :

Je suis la couleur de la royauté et du pouvoir. Les rois, les chefs et les évêques m'ont toujours choisie parce que je suis le signe de l'autorité et de la sagesse. Les gens ne m'interrogent pas, ils écoutent et obéissent.

Finalement, l'indigo prit la parole, beaucoup plus calmement que les autres mais avec autant de détermination :

Pensez à moi, je suis la couleur du silence. Vous ne m'avez peut-être pas remarquée mais sans moi vous seriez insignifiantes. Je représente la pensée et la réflexion, l'ombre du crépuscule et les profondeurs de l'eau. Vous avez besoin de moi pour l'équilibre, le contraste et la paix intérieure.

Et ainsi les couleurs continuèrent à se vanter, chacune convaincue de sa propre supériorité. Leur dispute devint de plus en plus sérieuse.

Mais soudain, un éclair apparut dans le ciel et le tonnerre gronda. La pluie commença à tomber fortement. Inquiètes, les couleurs se rapprochèrent les unes des autres pour se rassurer.

Au milieu de la clameur, la pluie prit la parole :

Idiotes ! Vous n'arrêtez pas de vous chamailler, chacune essaie de dominer les autres. Ne savez-vous pas que vous existez toutes pour une raison spéciale, unique et différente ? Joignez vos mains et venez à moi. Les couleurs obéirent et unirent leurs mains.

La pluie poursuivit :

Dorénavant, quand il pleuvra, chacune de vous traversera le ciel pour former un grand arc de couleurs et démontrer que vous pouvez toutes vivre ensemble en harmonie. L'arc-en-ciel est un signe d'espoir pour demain. Et, chaque fois que la pluie lavera le monde, un arc-en-ciel apparaîtra dans le ciel, pour nous rappeler de nous apprécier les uns les autres.

4. Chant « Couleur d'aimer » (Yannick Noah)

5. Texte « le colibri » lu par un jeune.

Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt.

Tous les animaux terrifiés, atterrés, observaient impuissants le désastre.

Seul le petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter sur le feu.

Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation dérisoire, lui dit :

« Colibri ! Tu n'es pas fou ? »

Ce n'est pas avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu ! »

Et le colibri lui répondit :

« Je le sais, mais je fais ma part. »

6. « Couleurs » rime avec « valeurs » !!! Nous pouvons repartir de cette semaine en nous disant : « A quoi ça a servi tout ça, on aurait mieux fait de continuer les cours » ou bien « Cool, on a perdu toute une semaine de cours ! » Ou bien on pourrait simplement se poser la question : « Et maintenant, qu'est-ce que je fais avec tout ce que j'ai vu, entendu, vécu ? » Quelle couleur vais-je rajouter à ma vie pour qu'elle ne reste pas un brouillon ?

A ce sujet, plusieurs possibilités : chacun dans son quotidien trouvera comment agir en fonction de ce qui l'a intéressé au cours de cette semaine. Plusieurs ont manifesté le désir d'aller plus loin : il y a un groupe qui va se constituer dans l'école pour poursuivre la réflexion : « Défi citoyenneté : les jeunes passent à l'action ». Avis aux amateurs ! ... Choisissez votre couleur et faites briller votre vie !!!

7. Chant final : « Fais briller ta vie »

Consignes pour la remise des badges et la photo.